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В тот день, когда мы встретились для интервью 
с Надеждой Александровной Кузнецовой, ей ещё 
только предстояла съёмка для обложки «Леди-
клуба». Милая, солнечная женщина с невероятно 
красивыми ямочками на щеках впорхнула в офис 
редакции, согревая всех тёплой улыбкой и угощая 
невероятно вкусными блинчиками из своего ре-
сторана, устоять перед которыми не смог ни один 
сотрудник нашего коллектива. Тогда ни у кого не 
осталось вопросов, почему их с мужем детище –  
гостинично-ресторанный комплекс «Ветерок» 
в селе Подъём-Михайловка – один из самых по-
пулярных и востребованных в Волжском районе 
и почему им приходится сейчас открывать второй 
(!) ресторан в их и без того огромном придорож-
ном комплексе.
Ожидая фотосессию, наша леди немного волнова-
лась и рассуждала о том, как тяжело бывает сделать 
удачные снимки. Но результат фотосъёмки показал, 
что свет и тепло, которые излучает эта чудесная жен-
щина, проникают даже через объектив фотокамеры. 
А ещё этот невероятный блеск глаз – такой бывает 
только у женщин, которые живут в любви и дарят 
её – семье, друзьям и всем окружающим.

Вторые родители
Наша героиня родилась в небольшом живопис-
ном местечке с необычным названием – посёлок 
имени Клары Цеткин Борского района. Родители 
были простыми крестьянами, которые, как и все 
тогда, поднимали колхоз. Отец – участник Вели-
кой Отечественной войны: его и других 18-летних 
ребят практически сразу отправили на передовую, 
и в первом же бою он получил ранение в ногу –  
благодаря чему и остался жив.

текст 
фото

Ольга Нестерова
Михаил Иванов

Но наступили 90-е, развалился местный колхоз, 
и молодой семье пришлось строить новый план 
дальнейшей жизни. Начать решили с небольшого 
вагончика на трассе. Постепенно расширяли его, 
трудились днём и ночью, и в итоге он превратился 
в целый придорожный комплекс: гостиница, кафе, 
ресторан, супермаркет, автосервис, парикмахерская –  
словом, всё, что может быть необходимо в долгом 
пути. Сейчас предприниматели открывают второй 
ресторан, потому что первый просто не вмещает 
всех желающих отметить здесь свой праздник, обус-
траивают зелёную зону рядом с комплексом и даже 
выпускают собственные полуфабрикаты из свежай-
шего мяса.

Семейное дело
В прошлом году Надежда Александровна была 

признана «Лучшим руководителем предприятия 

общественного питания Самарской области 2011 

года», и залогом такого успеха она считает совмест-
ный труд их дружной семьи и отличного коллек-
тива. Дети Надежды и Сергея выросли, окончили 
вузы, создали свои семьи и вернулись работать 
к родителям. «Совместный бизнес сплотил нас ещё 
больше, – говорит Надежда Александровна. – Мы 
распределили обязанности и все решения принимаем 
на семейном совете».
Этой удивительной женщине удалось почти не-
возможное – объединить семью вокруг общего 
дела, и теперь они с мужем – партнёры по бизнесу. 
«В семейной жизни очень важна ответственность 

и, конечно, любовь, –  считает Надежда Кузнецо-
ва. – С годами начинаешь ещё больше ценить  свою 
вторую  половину  и  понимаешь,  что  вы  –  одно 

целое».

Политика для людей
Когда женщина чувствует поддержку и любовь сво-
ей семьи, она легко и успешно реализует все свои 
таланты и амбиции. Надежда Кузнецова – не только 
замечательная жена, мама, бабушка, сестра и бизнес-
леди, но и депутат Волжского района, и в каждой из 
этих социальных ролей она абсолютно гармонична 
и по-женски мудра. Да, строгий руководитель, но 
к ней всегда можно обратиться за помощью. Да, де-
путат, но такой, который не на словах, а на деле за-
ботится о людях.
Надежда Александровна признаётся, что о полити-
ческой карьере никогда не мечтала, но по мере раз-
вития собственного дела, для решения проблем ра-
ботников (сейчас в «Ветерке» трудятся 140 сельчан!) 
необходимо было выходить на уровень администра-
ции. Тогда она окончила Самарский институт биз-
неса и управления, стала депутатом и теперь своим 
примером доказывает, что народный избранник 
может заниматься не только законотворчеством. 
Уже много лет их с мужем предприятие активно 

помогает родному селу: Кузнецовы включились 
в возрождение деревенского храма, участвуют в ре-
монте школьной столовой, детского сада, организо-
вали бесплатное горячее питание для школьников 
из малообеспеченных семей.
К слову, к детям у Надежды Александровны всегда 
была особая тяга – ещё в детстве она мечтала стать 
воспитателем. А сейчас, по прошествии лет, став 
мамой и бабушкой, она с уверенностью может ска-
зать, что «в  воспитании  детей  самое  главное  – 
любовь. Нужно уметь любить всех детей: и своих 

и  чужих. Ведь дети тогда вырастают хорошими 
и уверенными в себе людьми, когда чувствуют, что 
их любят».

Любовь,
семья
и бизнес

Надежды Кузнецовой
Надежда – третья дочь в семье. Отец мечтал о сыне, 
поэтому младшая дочка, которая родилась с харак-
тером упрямым и твёрдым, всегда была при нём. 
Ещё в школе Надя научилась неплохо ездить на от-
цовском мотоцикле, и как только кто-то из маль-
чишек в деревне покупал себе «Яву» или «Минск», 
ей предоставлялось почётное право прокатиться. 
А однажды смелая девчонка без отца установила 

аккумулятор, но перепутала плюс с минусом – 
и несколько километров толкала мотоцикл до дома.
Когда ей было 15, не стало мамы, и старшие сёстры 
Антонина и Валентина, у которых тогда уже были 
семьи, взяли её под свою опеку. «Мои сёстры и их 
мужья стали практически моими вторыми родите-
лями, – говорит Надежда. – А Александр, муж Вален-
тины, и вовсе поистине вторым отцом. Он всегда 
говорил: «Кто прошёл через мои ежовые рукавицы, 
тот стал хорошим человеком». Это воспитатель 
от Бога, мы все его зовём по-доброму «наш дядька». 
Если бы не мои сёстры и их семьи, не знаю, как сло-
жилась бы моя судьба. Я всегда чувствовала их под-
держку, знала, что они придут мне на помощь».
Прошли годы, и теперь их семья стала ещё боль-
ше и крепче. У самой Надежды Александровны 
любимый муж, дети и в скором времени появится 
четвёртый внук. Отремонтировали старенький ро-
дительский домик, и теперь летом, по выходным 
и обязательно в день памяти мамы  собираются там, 
у старшей сестры, которая гостеприимно и радушно 
встречает всех.

Как строилось счастье
Чета Кузнецовых вместе уже 35 лет. «С Сергеем мы 
вместе учились в школе, только он на класс стар-
ше, – рассказывает Надежда Александровна. –  
Когда он вернулся из армии, стали встречаться, 
а затем поженились».
Муж поступил в Куйбышевский инженерно-
строительный институт на дневное отделение, а На-
дежда училась на вечернем в строительном технику-
ме. После окончания, в 1983 году, по распределению 
приехали работать в село Подъём-Михайловка. 
К тому времени у них уже был трёхлетний сын Се-
рёжа, а потом родилась ещё и дочка Лена.


